

ひがき 尚子



ビジネスEXPO 11/8

桑園児童会館子育てサロン 12月

すこやかクラブ
演奏 11月

令和2年新年



山鼻町内会連合会新年交礼会



道議会にて



町内会連合婦人部
新年会



新年交礼会



←市場初競り



連合女性会新年会



新年交礼会



←中央区新成人のつどい

檜垣 尚子 道議会議員

北海道議会 議会運営委員会 委員
文教常任委員会 委員
少子・高齢社会対策特別委員会 委員

プロフィール 昭和45年3月5日 札幌市中央区生まれ
札幌藤女子中学校、同高等学校を経て
藤女子短期大学卒業
栄養士、メディカルクラークの資格を持つ
札幌大谷中学校・高等学校後援会特別顧問
札幌光星学園後援会評議員

J.P.P.A会員
ボランティアで福祉施設や児童施設で
ヴァイオリンの演奏活動



ひがき 尚子道政相談所

ひがき尚子事務所
〒064-0822
札幌市中央区北2条西24丁目1-14 M.Iビル3F
TEL 011-215-7372
FAX 215-7472
E-mail : higaki.h35@gmail.com
HP : <http://www.higakihisako.com/>
FB : <https://www.facebook.com/higakihisako/>



※あしがき※ 札幌の積雪は二桁台になりましたが、雪の遠距離大量搬送を余儀なくされ、イベントや冬季競技会の中止縮小など北の冬景色に戸惑いを感じたところです。一方消失面積が北海道を上回るオーストラリア森林火災など地球規模の気候変動・自然災害も気懸り事でした。自然の摂理は人間力でどうにもできません。令和新時代は人類挙げて地球環境と折り合いを重んじた営みを最優先に歩むべし思いを新たにしましたところ。（檜垣尚子）

ごあいさつ

令和二年を寿ぎ、謹んでお慶び申し上げます。
昨年は皆々様の心温まるご支援を賜り、新しいステージに立たせていただきました事に衷心より感謝と御礼を申し上げます。

昨秋、東京2020オリンピックのマラソンと競歩が札幌市で開催されることが決まり、国内外から一躍脚光を浴びることとなりました。時間的制約はじめ多くの課題を抱えておりますが、各関係機関・団体共々に広く市民・道民皆様の参加と協働を進め、令和新時代を拓き支える北の大地に相応しい成果を今夏の札幌で実現したく思うところです。又本道農水産物の販路拡大や観光客誘致など鈴木直道知事が進める海外戦略のひとつであるシンガポールや台湾でのイベントに道政与党の一員として同行させていただきました。それぞれ関係の方々との対話を通して北海道の自然資源や道産品に対する関心の高さなど実感したところです。

4 定閉会後の12月20日から令和2年国の施策及び予算等に関する政策懇談会に初めて参加いたしました。令和2年度は鈴木知事による初の通年予算編成の年であります。皆様の声が反映され未来につながる適切な道政運営に繋がるよう、元気で明るい北海道づくりに努めて参ります。

北海道議会議員 檜垣 尚子

北海道開発予算 6393億円に

昨年12月20日閣議決定された令和2年度北海道開発予算は、前年度当初予算比1.01%増の6393億円となり2年連続6000億円を超えました。北海道胆振東部地震をはじめ、相次ぐ大災害の復旧復興対策事業の早期推進とともに、これからも心配される大規模自然災害に備え、防災・減災、国土強靱化に力を入れた施策などが幅広く盛り込まれています。予算発表と前後して、自民党本部で開催された「北海道ブロック両院議員会と道議会自民党議員会との来年度予算及び施策に関する懇談会」では、二階幹事長はじめ皆さんから、来年の北海道は「道内7空港一括民間委託・新千歳空港発着枠拡大・民族共生象徴空間“ウポポイ”開業・東京オリンピックマラソン競歩札幌開催」とビッグな話題が目白押しで、貴重なお話をお聞きすることができました。

つながろう北海道! つなげよう未来へ!



予算特別委員会 第1分科会質疑

女性活躍推進と子育て支援は両輪で!

令和元年第4回定例会は12月12日閉会しました。私は、同月5～9日にかけ開催された予算特別委員会におきまして

- (一) 白老町に整備されたウポポイ(アイヌ民族共生象徴空間)の施設概要及び情報発信等
- (二) 東京2020オリンピック聖火リレー実施概要及びマラソン・競歩札幌開催の対応策
- (三) 次期北海道創生総合戦略の基本視点及び北海道ニューリーダーネットワークの取組
- (四) 地価調査の基準値設定
- (五) 女性職員の活躍促進

以上のテーマを中心に質問いたしました。

このうち女性活躍推進法(平成27年9月制定)に基づく道の現行動計画が今年度終了することから、その進捗状況や新しい計画の考え方などについて訊ねました。

まず【女性職員登用率】ですが、課長級以上目標値8%に対し8.4%(元年6月現在)本庁各課の総括業務を担当する主査目標値10%に対し11.8%(元年6月現在)と一応、目標を達成しています。しかし平成30年度の内閣府調査による女性管理職員(課長相当職以上の知事部局と教育、道警を含めた割合)と比較すると、全国平均の9.7%に対し北海道は6.1%で全国43位でした。この背景には、女性職員が配置されていない分野の存在や転居を伴う広域移動と育児の困難性など北海道の地理的特性が要因のひとつになっている模様です。

しかしながら全国から大きな遅れをとっている現状は安易に許容できません。新計画の策定にあたっては、実効性を保ちつつも女性活躍推進と子育て支援を連動した積極的対策が具現されるよう強く要請したところです。今後とも関係の方々と広く意見交換を進めるなど、より良い計画づくりに繋がるよう努めて参ります。

↓ ↓ ↓ マメ知識 ↓ ↓ ↓

北海道開発予算は、北海道総合開発計画を効果的に推進するため予算面から後押しする手段として北海道開発に必要な事業費の一括計上の制度が設けられています。一括計上されている予算は、治水、道路、港湾、空港、住宅、下水道等国土交通省所管事業のほか、農業農村整備、水道・廃棄物処理等農林水産省、厚生労働省、環境省所管事業にも及ぶ幅広い分野にわたる事業予算について、国土交通省がとりまとめて要求するもので都府県とは異なる仕組みになっています。

☆研修・視察に参加して☆

議会調査団現地調査 10/23

北海道の「食」「エネルギー」「地域」3領域の振興発展に寄与する政策立案や技術開発研究などを目的とする研究開発機構・道総研・工業試験場・ノーステック財団・札幌大を訪ね、各々現状と課題や取組み状況について説明いただきました。

日露教育交流会 11/3

日露高等学校間交流プログラムには札幌から国際情報高校や丘珠高校が参加しています。日本出版クラブが開催した今回の交流実践報告会では、青森南高校と札幌国際情報高校から実践報告がありました。お互い言語を理解し異文化交流することで自国を知ること繋がり、隣国同士のお国柄故大切に育んでいきたいのです。……



北海道ブロック血液センター見学 11/7

道教委の啓蒙活動が功を奏し高校生の献血が増えているという嬉しいお話を伺いました。同センターは検査・製剤・供給部門に分かれ、職員の方々の高い技術のもと日々運営されており、各地からの献血は一旦ここに集約された後、道内各地へ搬送されています。……

医師の働き方とダイバーシティ 11/8

札幌医科大学女性医師等就労支援事業による講演会を聴講しました。



都道府県議会議員交流研修会 11/13

研修会前半は、駒澤大学法学部大山礼子教授から「新時代における地方議会のあり方」をテーマに基調講演があり、後半は5つの分科会に分かれ意見交換致しました。私は「行政監視機能の強化」に参加し、県議会の取組み状況はじめ超党派の議員皆さんの様々な声を聞くことができ、実り多い研修会でした。……



台湾市場に情報発信拡充めざし新拠点 11/16

道産品販路拡大・観光客誘致・アイヌ文化などの情報発信拠点 北海道チャレンジサポートカフェ「愛あい北海道珈琲」が台中市に開設され、土屋副知事はじめ道議会日台親善議員会の一員としてオープニングセレモニーに参加しました。……



子ども達の健全な成長めざし 11/30

NPO法人幼児教育従事者研究開発機構主催“父子チャレンジアカデミー”には230組の親子が参加し、十種競技 右代啓祐選手、100m走 小池祐貴選手、佐藤圭太パラ短距離走の各選手から親子と一緒に楽しめるスポーツ指導を受けました。……



カムイサウルス・ジャポニクス! 12/8

北海道恐竜・古生物化石等振興議員連盟の一員として、鶴川町を訪問しました。むかわ竜の学名がカムイサウルス・ジャポニクスに決まり北大総合博物館副館長小林快次教授から説明をいただきました。……



林務施策研修会 12/9

(株)遠藤建築アトリエを訪ね、遠藤謙一郎代表取締役より“道産木材と木造建築物”の現状と展望等お聞きしました。